

«Durante mucho tiempo, lo que ahora se conoce como homosexualidad fue una práctica humana, normalmente reprimida o ignorada, más tarde reconocida y teorizada, pero catalogada como comportamiento no estándar y todavía socialmente inaceptable.

¿Cómo llegó esta práctica a ser socialmente visible y (hasta cierto punto y sólo en las partes supuestamente «avanzadas» del mundo) aceptada hacia finales del siglo XX? ¿Y cómo llegó a definir una identidad? Esta es nuestra (doble) pregunta.

No se trata de un resumen de la historia de la «homosexualidad» ni de las teorías sobre el tema. Nos limitaremos a señalar sucesivos hitos históricos significativos, desde los oscuros orígenes de la categoría en el siglo XIX hasta su ascenso contemporáneo bajo una mirada cada vez más pública en el XX, que también ha coincidido con la fragmentación de esta entidad: Ya no hay «homosexuales»; sólo hay gays, lesbianas, bisexuales, transexuales, queers... grupos distintos y superpuestos, aliados y rivales, a veces institucionalizados, cuya agregación da una ilusión de comunidad.

Si este ensayo se refiere a menudo al movimiento obrero, al socialismo, al comunismo, a los proletarios, no es porque queramos presentar una «contrahistoria» popular de la (homo)sexualidad, sino porque, desde Jean-Baptiste Schweitzer en 1864 hasta los alborotadores de Stonewall en 1969, esto tiene mucho que ver con la historia social y, de hecho, con el capitalismo y la lucha de clases. Aunque la sociedad moderna no puede entenderse únicamente sobre la base del análisis de clase (es decir, por la interacción entre burgueses y proletarios), debemos ser conscientes de que su evolución está estructurada por las divisiones de clase.»

 Ediciones Extáticas

ISBN 978-84-317-0612-8  
  
9 788431 706128

Homo  
La cuestión social y la cuestión sexual  
desde 1864 hasta nuestros días

Gilles Dauvé

Ediciones  
Extáticas



**Homo**  
La cuestión social y la cuestión sexual  
desde 1864 hasta nuestros días

Gilles Dauvé